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记者随同英雄范鑫同事看望他的家人

“愿儿子能带着烈士称号入土为安”

2010年8月4日凌晨，在芜湖市九华山路新物质大厦宾馆门口的路面上，特警支队五大队的范鑫，在

路面盘查可疑车辆时，被一辆疾驰而来的面包车撞倒，当场牺牲。他的感人事迹，经本报率先报道后，在

社会上引起了剧烈反响。

2011年的清明节之际，记者赶往了范鑫的家，和他的父母、同事一起，陪伴着在另一个世界的范鑫一

起，度过了他去世后的第一个清明节…… 记者 宁大龙/文 倪路/图

公交专线
首日运客3.6万人

星报讯（李斌 记者 江亚萍） 清

明小长假，合肥公交迎来了客流高

峰。据初步统计，仅小蜀山方向 4 条

清明专线运营首日，公交集团共发出

专线车辆 596 台次，安全运送乘客约

3.6万人次。

据了解，早在3月中旬，公交集团即

对博物馆、和平广场、南七里站、蒙城北

路至小蜀山四条专线的始发点、线路走

向和停靠站等进行了实地勘察、确定，

最大程度地方便市民。除对4条专线走

向、停靠站、发车方式勘察、确定外，公

交集团对所有运营车辆普遍进行一次

技术保养和安全检测，抽调最好的车辆

保障专线运营。

90台纯电动
公交清明上路

星报讯（程露 记者 徐涛） 今年清

明期间，90辆安凯纯电动公交车正式在

合肥市上路运营，投入到该市公交集团

的清明专线运营保障工作中。从“博物

馆”发车，抵达“小蜀山”，真正践行了低

碳出行的理念。至此该市已有180台纯

电动公交车上路运营，成为全国拥有纯

电动公交车最多的城市。

安凯客车相关负责人向记者介绍

说，此次投入运营的安凯纯电动公交车

晚上只需充电3至5个小时，续驶里程

达到300公里以上，在实用性上已经不

输于传统客车。

据了解，这90台纯电动公交车在服

务清明节专线之后，还将与前期交付的

60台纯电动公交车一起，分别安排在合

肥市21条运力紧张的线路上，与普通车

穿插运行。据悉，在去年1月已有30辆

安凯纯电动公交车投入合肥市公交线

路运营，主要分布在18路、60路与快1

线。其中合肥18路是世界首条纯电动

公交线路。

扫墓途中遭遇车祸
星报讯（记者 张敏） 昨天逢清明

小长假第一天，天气晴好，不少市民选

择了出门扫墓祭祖，但是上午9时30分

许，合肥市民彭先生在去大兴塔陵园扫

墓的路上，被一辆疾驰的摩托车撞倒在

地，扫墓暂时搁浅，自己也送进医院检

查救治。

据受伤的彭先生介绍，当天上午步

行振东大道欲穿过马路时，被侧面而来

的摩托车撞倒，“当时疼得就够呛，爬不

起来，肇事车主就打了120电话，把我送

到医院了。”

4月2日上午，一改前几天的燥热，朦

胧的细雨和骤降的温度，让每个出门在外

的人都不禁浑身颤抖。上午10时，记者一

行两人，来到了位于省立医院宿舍楼的7

栋402室，范鑫父母的家。与记者同行的，

还有多名范鑫所在特警支队的领导、同

事。他们是一大早从芜湖驱车赶往合肥

的。据了解，特警支队在范鑫去世后，已经

集体通过了一个内部决定，以后每年的几

个重要节日，都要来到范鑫家里看望范鑫

的父母，风雨不断。

范鑫的灵位就摆在父母的卧室内，与

之相伴的，除了几束鲜花，就只有2张范鑫

父母年轻时的照片。

范鑫母亲王春边流着泪，边用颤抖的

手，将放在衣柜深处范鑫的骨灰拿了出来，

摆在灵位前。范鑫的战友们，表情肃穆地

在范鑫的灵位前，鞠了一记深躬，随即站在

一旁，一个接着一个，跟去世的范鑫说上几

句话。范鑫的母亲和奶奶，在一旁喊着亲

人的名字哭成一团……

看到站在一边的记者，范鑫父亲范

安龙苦笑着摇摇头说道：“奇奇（范鑫的

小名）去世有一段时间了，家里的人都

在尽力调整，希望从阴影中走出来，重

新生活，但只要一看到范鑫的骨灰，妈

妈和奶奶就忍不住要掉眼泪，劝也劝不

住的。”

范安龙介绍说，他们家以前一直住在

合肥西园新村梅源里，范鑫去世后，一家人

一直沉寂在悲伤的氛围中，无法自拔。尤

其是失去了唯一孙子的奶奶，近乎失去了

一切的支柱，于是他们搬进了位于省立医

院宿舍的奶奶家。

范安龙还说，儿子去世的这几个月

中，他想了很多，从开始的一味难过，到

现在也就释然了。儿子虽然不在了，但

他是为了保卫芜湖的一方平安走的，是

光荣的。

现场：战友们看望英雄兄弟

清明交通

清明低碳

清明遭遇

前来祭奠范鑫的同事里，还有一位身

份略显特殊。他叫姜政，是范鑫在特警

五大队的师傅，也是范鑫在特警支队中，

关系最好，感情最深的人。在大家都鞠

躬完毕后，只有他依然坐在范鑫的灵位

前，喃喃自语，久久不愿离去……姜政

说，从去年3月份进入支队，到8月2日正

式转正，自己虽然和范鑫相处的时间不

是最长的，但感情却是深厚的，范鑫天性

开朗，几乎遇到所有人都笑嘻嘻的，从不

和人生气；范鑫喜欢运动，尤其是打篮

球，还是支队篮球队上的主力；范鑫电脑

技术全面，英语水平过硬，只要有他在，

出去执勤时遇到外国人，总是由他负责

交流，从不用麻烦外事科……

虽然是名义上的师徒，但是在姜政的

心中，却一直将范鑫当成亲弟弟一般对待，

对于范鑫的一些优点，姜政都感到无比自

豪。姜政说，范鑫虽然进入特警队的时间

不长，但工作格外认真，也足够优秀，曾先

后抓到过七八名逃犯。去年飞车抢夺的案

子很多，自己经常和范鑫一起，24小时不

间断地在路面上巡逻，经过他们的努力，就

在范鑫牺牲的前两天，终于将这个团伙一

网打尽。听到这个消息，当时范鑫欢呼雀

跃，高兴得就像个孩子……

范鑫去世后，他的事迹也被同事总

结着，供大家广泛的学习。特警队还成

立了“范鑫警组”，并以范鑫的名字，命名

了一辆巡逻车。对于范鑫的家人，特警

队也是从经济上和生活上不遗余力地照

顾着。此外，队里还在积极准备材料，给

范鑫申请烈士称号。姜政说，虽然范鑫

去世了，但感觉他从来没有远去过，范鑫

的衣柜、办公用品都整齐地摆放在办公

室里，除了定期的保洁外，几乎没人动

过。办公桌上，还摆着范鑫去世前刚刚

办理下来，但却还未使用过的一张工资

卡……

尊敬：特警支队成立“范鑫警组”

有时候，范安龙走在街上，会有一种错

觉，仿佛儿子还没有离开，就在家里待着，

等着自己买菜回家烧饭。只要回到家打开

门，就能看到儿子笑着出来迎接自己，范安

龙说，儿子的笑容很阳光，也很可爱，眉毛

弯弯的，脸上还会挂着大大的酒窝……范

安龙告诉记者，从错觉中清醒过来，是很难

受的。

按照采访习惯，记者问起了范鑫父母

以后的打算。“目前还没有，只希望能尽快拿

到儿子案子的终审判决书，把这些做个了

断，然后让儿子了无牵挂地入土为安。然后

我们才会去考虑今后的生活。”范安龙说

道。他介绍说，目前最大的希望，就是儿子

的烈士称号能够尽快落实，让从小就梦想着

当优秀警察的儿子，能够带着烈士的称号下

葬，这样，无论是对家人，还是对范鑫自己，

都算是一个满意的结果。

希望:儿子带着烈士称号入土为安

范鑫同事向其灵位致哀范鑫同事向其灵位致哀


